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Почему волнуется 
зритель?

В НИЖНЕМ ТАГИЛЕ шел 
финальный розыгрыш пер
венства области по футбо

лу. Проведение одной из самых 
ответственных встреч—матча меж
ду командами Первоуральска и 
Верхней Салды — было поруче
но местному судье по футболу, 
секретарю Дзержинского райко
ма комсомола Печорскому. Что ж, 
кажется, более авторитетного 
судьи нельзя было бы и желать. 
Но едва началась игра, как зри
тели сперва зароптали, а потом 
и заволновались. Матч этот про
шел на самом, что называется, 
низком уровне. Печорский допу
стил столь грубое нарушение пра
вил судейства, что сдержать 
своего возмущения не смогли да
же самые уравновешенные «бо
лельщики». Во время игры на по
ле не возбранялись ни разговоры, 
ни пререкания, ни даже руга
тельства. Видя такое попусти
тельство, команда Первоуральска 
стала позволять себе грубости, 
граничащие с хулиганством. В 
результате всего этого футболи
сту Верхней Салды Бондарчуку 
сломали ногу. Однако судья спо
койно продолжал игру, и только 
когда на поле вышли медицин
ские работники, ему пришлось 
«обратить внимание» на то, что 
случилось с Бондарчуком.

Судья по спорту... Огромным 
доверием наделяют его участни
ки соревнования, «соперники», 
борющиеся за первенство. И не 
только они. Спорт в нашей стра
не стал настолько популярным, 
что вряд ли найдешь хоть одно 
состязание, которое не привлека
ло бы многочисленных зрителей, 
целую армию «болельщиков». И 
спи тоже горячо верят в судью, 
возлагают на него надежды. Все 
это выдвигает перед судьей тре
бования быть справедливым, 
честным и выдержанным до конца. 
К сожалению, фактов нечестного 
отношения судей к своим обя- 
ззнностям у нас еще не мало.

Часто бывает так: судья, при
званный неутомимо бороться за 
культуру в спорте, сам являет 
примеры бескультурья и даже 
хулиганства. Скрывать не прихо
дится — с такими вещами знако
мы даже свердловчане. И, на
конец, что возмутительнее всего, 
так это то, что некоторые судьи 
до сих пор расценивают свою ра
боту не как бескорыстное служе
ние спорту, а как возможность 
заработать деньги без особых 
затруднений.

Не удивительно, что подобные 
люди не гнушаются ни махина
циями, ни подтасовками, ни 
какими бы то ни было други
ми ухищрениями и нарушениями 
правил судейства. Совсем недав
но такие факты были вскрыты в 
Пышминском районе. Естествен
но, видя все это, не только уча
стники состязаний, но и зрители, 
«болельщики» не могут оставать
ся равнодушными. Зрители начи
нают волноваться.

По как это ни странно, серьезно 
заняться вопросами судейства до 
сих пор не хотят ни городские, 
ни областной комитеты по физ
культуре и спорту, хотя сама 
жизнь настоятельно выдвигает 
эти вопросы на первый план.

Уже давно пора самым реши
тельным образом очистить судей
ские коллективы от всевозмож
ных халтурщиков, деляг и не
чистоплотных в моральном отно
шении людей. Вместе с тем, нуж
но поддерживать и выдвигать 
наиболее способных, честных и 
бескорыстных в работе судей, за
ботливо выращивать и совершен
ствовать судейскую молодежь.

Очень плохо, что комитеты 
физкультуры всю работу по вос
питанию судейских кадров сво
дят лишь к периодическим отче
там отдельных судей на своих за
седаниях, к разборам персональ
ных дел. Совершенно забыты сей
час, если так можно выразиться, 
творческие отчеты судей. Нигде 
и никогда не увидишь объявле
ния о таком отчете с приглаше
нием на него «болельщиков». Но 
ведь кто-кто, а зрители всегда 
выскажут самое прямое, самое 
непосредственное и, вместе с тем, 
самое верное мнение о судье, 
укажут на многие его ошибки.

Форм воспитательной работы с 
судьями по спорту можно найти 
не мало. Только нужно, наконец, 
понять, что недовольство зрите
ля зачастую вызывается именно 
плохим судейством. Комитеты 
физкультуры должны как можно 
скорее освободиться от того не
понятного равнодушия, которое 
они демонстрируют всякий раз, 
когда заходит вопрос о судьях. 
Пусть на этот раз откажутся от 
своей позиции невмешательства 
во внутриспортивные дела и ком
сомольские организации — ведь 
сейчас, во время подготовки к 
Спартакиаде народов СССР, 

очень многое в подъеме физкуль
турного движения зависит от су
дей.

Некоторые совхозы 
Ставрополья провели 
опыт возделывания 
кукурузы на почвах, 
вспаханных без обо
рота пласта. В сов
хозе имени Кирова, 
например, такие по
севы занимают около 
200 гектаров и от
личаются исключи
тельно хорошим раз
витием растений.

Как правило, сбор

зерна и зеленой мас
сы кукурузы с вспа
ханных без отвалов 
массивов почти в 
полтора раза превос
ходит урожай с 
обычных участков.

Сейчас механизато
ры совхозов готовят 
почву под посевы 
кукурузы будущего 
года. Решено полови

ну всей площади — 
сорок тысяч гекта
ров — вспахать без 
оборота пласта. Для 
этого используются 
70 специальных без
отвальных плугов, 
десятки переоборудо
ванных обычных. В 
Горьковском зерно
совхозе уже вспаха
но 1 100 гектаров зя
би на глубину 45—50 
сантиметров.

МЕЖКОЛХОЗНЫЙ 
ЗАВОД

СТРОИТЕЛЬНЫХ 
МАТЕРИАЛОВ

На территории сель
хозартели имени Фрун
зе в Харьковской обла
сти вступил в строй 
межколхозный завод 
стройматериалов. Его 
производительность — 1 
миллион кирпича в год. 
В строительстве завода 
на кооперативных нача
лах приняли участие 
пять колхозов.

Первые 200 тысяч 
штук кирпича уже из
готовлены и часть их 
передана колхозам. На
чато производство чере
пицы, шлакоцементных 
блоков и шлакоцемент
ного шифера.

ПОСЛЕДНИЕ РЕЙСЫ
17 октября сквозным рейсом из Ар

хангельска в порт Беломорск прибыли 
мощные буксирные пароходы «Суворов» 
и «Клайпеда». Моряков в пути настиг 
шторм, мокрый снег, ветер достигал 8—9 
баллов. Преодолевая трудности, команды 
пароходов доставили груз к месту назна
чения раньше графика. Все лихтеры с 
древесиной переданы на буксировку вод
никам Беломорско-Балтийского канала, 
завершающим навигацию.

Так же хорошо справилась со своим за
данием команда буксирного парохода 
«Титан». Совершив арктический рейс на 
остров Диксон, пароход сейчас возвра
щается из дальнего плавания в район 
Обской губы. Рейс проходит в трудных 
метеорологических условиях.

В эту навигацию средн моряков при
стани Беломорск широко развернулось 
соревнование за буксировку тяжеловес
ных караванов — по 3—4 лихтера каж
дым судном, это почти вдвое больше ве
совой нормы буксирного парохода. Под
считано, что каждый второй рейс судов 
был тяжеловесным. Значительно увели

чился объем перевозок. По Бе
лому морю перевезено грузов 
почти на 20 процентов больше, 
чем за всю навигацию прошлого 
года.

Экипаж грузового парохода «Бар- 
наул» — один из передовых в 
«Камчатрыбфлоте». Он досрочно 
выполнил годовой план грузовых 
перевозок. Став на трудовую вахту 
в честь XX съезда КПСС, моряки 
обязались перевести сверх задания 
сотни тонн грузов и сэкономить 
100 тонн угля.

Имена лучших моряков передо
вого судна занесены на общефлот
скую доску почета. Этой чести 
удостоился и второй помощник 
капитана комсомолец Иван Барсу
ков.

Снимок Н. Суровцева.
Фотохроника ТАСС.

В Комсомольске-на Амуре соз
дано еще одно высшее учебное за
ведение — вечерний политехниче
ский институт. На первый курс его 
четырех факультетов принято более 
200 рабочих и служащих. Среди 
студентов молодого вуза — же
стянщик строительного треста 
Георгий Николаев. Без отрыва от 
произволегва он окончил среднюю 
школу, а теперь учится на строи
тельном факультете института.

Снимок М. Кузнецова. 
Фотохроника ТАСС.

Реконструкция мзета 
через Волгу

Успешно завершив сооружение 
нового моста через Волгу около 
Свияжска, коллектив строителей 
приступил к реконструкции старо
го моста.

В связи с образованием Куй
бышевского моря он будет под
нят, чтобы могли проходить суда 
морского типа. Реконструкцию 
моста решено завершить в буду
щем году.

РЕСТАВРАЦИЯ ДРЕВНИХ ПАМЯТНИКОВ
Научная производственно-ре

ставрационная мастерская об
ластного отдела по делам архи
тектуры закончила ремонтно-вос
становительные работы в церкви 
Бориса и Глеба близ Суздаля, 
являющейся редким памятником 
Владимиро-Суздальской Руои.

В этой церкви, построенной 
Юрием Долгоруким в 1152 году, 
еще в XVII веке появились тре
щины. Неоднократные попытки 
предотвратить дальнейшее раз
рушение ценного памятника, 
предпринятые до советской вла
сти, ни к чему не привели. Он 
все более разрушался. Сейчас 
советские специалисты сделали 
внутри сооружения прочный же
лезобетонный пояс и этим пред
отвратили разрушение памятника. 
На стенах церкви директор Суз
дальского музея А. Д. Варганов 
обнаружил замечательную фре
сковую живопись, относящуюся 
к началу XIII века.

Прогнившие дубовые соедине
ния, связывающие стены Дмит
ровского собора во Владимире и

древней башни палаты Андрея 
Боголюбского в его летней рези
денции под Владимиром, также 
заменены внутренними железобе
тонными поясами, которые на 
многие века сохранят эти ред
чайшие памятники архитектуры.

Красиво выглядят после ре
ставрации северный и западный 
корпуса архиерейских палат в 
Суздали. Фасад этих корпусов 
восстановлен в том виде, какой 
они имели при сооружении в 
XVII веке.

В нынешнем году научная про
изводственно-реставрационная ма
стерская завершила восстановле
ние десяти памятников старины. 
Один из них — Дмитровский со
бор во Владимире, переданный 
областному "краеведческому му
зею, открыт для обозрения. В со
боре размещена выставка древ
ней архитектуры Владимиро- 
Суздальской Руси, на которой 
представлены различные мате
риалы, характеризующие высокое 
мастерство русских зодчих XII 
века.

В большом коридоре 
на втором этаже, где 
обычно висит школь

ная стенгазета, по переменам 
всегда собирается много ребят. 
Кому ие интересно узнать школь
ные новости! Одни оживленно об
суждают заметку, другие смеются 
над удачной карикатурой, «зна
токи» живописи оценивают худо
жественные достоинства газеты.

Ученики свердловской школы 
№ 37 давно привыкли и полю
били газету, выпускаемую школь
ной редколлегией. Они оцепили 
работу своих товарищей и в этом 
учебном году снова доверили им 
выпуск степной газеты.

Нельзя сказать, чтобы в самой 
редколлегии все шло безукориз
ненно гладко: хотя ребята там и 
хорошие, активные, по на редак
тора им не повезло. Сережа Про
скуряков в своем отчете за про
шлый год на заседании учкома 
вдохновенно говорил о хорошей 
работе членов редколлегии, о 
стенгазетах, о завоевавших сла
ву сатирических листках и о 
многом другом. А когда его

РЕДКОЛЛЕГИЯ ОДНОЙ ШКОЛЫ
спросили, кто так хорошо 
оформлял стенгазету, он сначала 
растерялся, но потом выручила 
зрительная память, припомнил 
крупную надпись в нижнем углу 
газеты и облегченно сказал:

— Смолина, — и очень удивил
ся, когда Инга Смолина оказа
лась рядом с ним: ои даже не 
знал ее в лицо. Всем стало ясно, 
как он «руководил».

Нынче редколлегия избрала 
своим редактором десятиклассни
цу Пигу Смолину. Эту невысо
кую, живую девушку знают почти 
все в школе. Инга — примерная 
ученица, хороший организатор, 
чуткий товарищ и, кроме того, с 
третьего класса неизменный член 
редколлегии. В редколлегию так
же выбрали десятиклассников Шу
ру Кузнецову, Леву Петрова и 
девятиклассников Юру Парамо
нова и Нину Рубцову. Как всег
да, на первом же собрании они 
распределили между собой обя
занности и наметили план рабо

ты. Ребята договорились ежене
дельно выпускать газеггу «Три
дцать седьмая». Юра Парамонов 
предложил познакомиться с пла
нами работы классных редколле
гий, а потом провести конкурс на 
лучшую газету, посвященную Ве
ликому Октябрю. Пришла мысль 
ио создании фотогазеты. А чтобы 
редколлегия была все время в 
курсе жизни школы, во всех 
классах решили иметь своих по
стоянных корреспондентов.

За месяц с небольшим вышло 
три номера газеты «Тридцать 
седьмая».

Трудно было с самого начала 
так заинтересовать ребят, чтобы 
они сами писали в газету. Поэто
му первый номер «Тридцать седь
мой» был почти весь написан 
членами редколлегии. Со вторым 
уже пошло легче: начали посту
пать заметки от классных коррес
пондентов, редколлегия просмот
рела классные журналы за неде
лю и рассказала о начале учебы, 

об опрятности написал завуч 
школы Георгий Алексеевич Ива
нов. В следующий номер заметок 
поступило уже значительно боль
ше и посвящены они были самым 
разнообразным темам.

Кроме обычной общешкольной 
здесь выходит еще и общешколь
ная специализированная газета 
«Спорт». Интересна история ее 
возникновения. В школе есть 
один класс, где почти все зани
маются спортом. Это — 10 «б». 
Здесь собрались любители всех 
видов спорта — пловцы, баскет
болисты, легкоатлеты, гимнасты, 
боксеры. Все они живо интересо
вались всем, что касается спорта. 
Никто здесь не выбирал офици
альную редколлегию, не ставил 
вопрос на собрании. Как-то еше 
в прошлом году, возвращаясь до
мой после уроков, Тимаков, Ма
тушкина и Бусыгина разговори
лись на любимую тему и все со
гласились в одном — хорошо бы 
выпустить свою спортивную стен

газету и рассказать в 
ней о последних дости
жениях советского спор

та, о сдаче норм на значок 
БГТО, о шахматных турнирах и 
соревнованиях. Сказано — сде
лано: бами подобрали материал, 
написали заметки, попросили Ин
гу Смолину написать заголовок. 
А когда вышел первый помер, к 
девят'иклас.аникам зачастили го
сти из соседних классов. Тогда 
Инга предложила сделать газету 
общешкольной: ведь эти вопро
сы интересовали всех ребят.

И теперь в школе есть своя 
спортивная стенгазета. «Болель
щиков» у нее много, и сан помо
гают делать ее раз от раза ин
тереснее.

Таких редколлегий, как в шко
ле № 37, много. Эта—одна из 
рядовых. Работа ее все время 
заметно оживляется. Нс все чле
ны редколлегии пока настроились 
на деловой лад, но Инга Смоли
на, Шура Кузнецова и другие 
втягивают их в строгий деловой 
ритм.

Нина ШИРОКОВА.



Отчеты и выборы в комсомольских организациях

Разговора 
не получилось...

По итогам успеваемости за гсд 
строительный факультет Ураль
ского политехнического института 
оказался па последнем месте. Об 
этом на отчетно-выборном собра
нии прежде всего и сообщил 
комсомольцам секретарь бюро 
ВЛКСЛД факультета Владимир 
Макеров. Секретарь попытался 
объяснить также, почему так 
произошло. Студенты несерьезно 
относились к учебе, знания приоб
ретались штурмом, страдала дис
циплина...

Эти фразы не были общими. 
Постепенно одна за другой в до
кладе во всей неприглядности 
раскрывались причины плачев
ных результатов, с какими окон
чили сессию будущие строители. 
Правда, по словам секретаря 
бюро, во многих группах комсо
мольцы решительно боролись с 
лодырями, прогульщиками, нару
шителями дисциплины. И все же 
там, где такие случаи оставались 
без внимания, результат не за
медлил сказаться.

Владимир Макеров рассказал о 
работе бюро группы С-491. Хо
рошо поработав в первом семе
стре, члены группового бюро ре
шили, что теперь беспокоиться не 
о чем. Они перестали обращать 
внимание на прогульщиков и лен
тяев, а в результате уже к вес
не встал вопрос о расформирова
нии группы.

Оказалось, что некоторые ком
сомольские активисты сами не
могли служить примером в учебе. 
Как заявил секретарь, «бывали
случаи, когда активисты позори
ли звание комсомольца». Бывший 
член бюро группы С-127 Чирков 
пытался сдать зачет по основам 
марксизма-ленинизма по шпар
галке. В группе С-302 на экзаме
не по политэкономии четыре че
ловека получили «неуды». Пре
дупредить их активисты оказа
лись бессильными, так как сами 
сдали немногим лучше.

Как ни странно, все эти факты 
не привлекли внимания комсо
мольцев. Вместо решителбного, 
сурового осуждения, бездельники 
встречали снисходительное, а 
порой и просто покровительствен-
ное отношение товарищей, 
случилось со студенткой

Так 
Сап-

сай из группы С-125, которую 
«уговаривали» учиться весь фа
культет, все общественные орга
низации! Ее убеждали в группе, 
назначали сроки исправления в 
бюро и, отчаявшись, вынуждены 
были исключить...

Макеров посвятил учебе почти 
половину своего доклада. Приво
дил примеры, возмущался, при
зывал «объединиться против ло
дырей, прогульщиков». Казалось, 
стоило секретарю покинуть три
буну, как серьезный, наболевший 
разговор об учебе захотят про
должить многие комсомольцы.

Первые выступления, действи
тельно, оправдали эти ожидания. 
Комсомольцы Солтыс и Тютков 
критиковали показное отношение 
к учебе некоторых студентов, об
виняли комсомольскую организа
цию в формализме, говорили о 
том, что с прогульщиками и 
«хвостистами» нужно бороться
вместе с другими 
организациями и

общественными 
деканатом. Но

этим, собственно, собрание и ог
раничилось, хотя разговор об 
учебе можно и нужно было про-
должить. Ведь и сейчас около
семидесяти студентов 
пропускают занятия, 
некоторые студенты 
ваются в график.

ежедневно
И сейчас 

не уклады-

На отчетно-выборное собрание 
к комсомольцам строительного 
факультета пришли многие пре
подаватели. В своих выступлени
ях они безуспешно попытались 
привлечь внимание комсомоль
цев к учебе. Преподаватели, а не 
студенты с возмущением говори
ли о прогульщиках, лодырях, 
верхоглядах. Преподаватели, а 
не студенты упрекали комсомоль
цев в безответственности, равно
душии к интересам коллектива.

Разговора не получилось, а он 
Был необходим...

За что 
критиковали райком.

В прениях выступило 20 чело
век, а желающих было много. 
И это вполне попятно. Делегатам
хотелось с трибуны 
ской конференции 
свои критические

комсомоль- 
высказать 

замечания,
подсказать райкомовцам, что 
они упустили, чего недоделали. 
Недостатков же в работе Кага-
новичского райкома 
много.

В докладе секретаря 
на был специальный
производственной

ВЛКСМ

А. Асаби- 
раздел о

деятельности
молодежи. Он занимал довольно 
солидное место. Здесь указыва
лись имена лучших производст
венников, достижения отдельных 
коллективов. Отрадно было слы
шать о славных делах бригады 
паровозного депо станции Пасса
жирская, которая за девять ме
сяцев этого года сэкономила 
7 400 тонн угля. Есть чем гор
диться и локомотивным бригадам 
паровозного и электровозного 
депо.

Но наряду с передовыми кол
лективами в районе имеются и 
такие, как, например, мельзавод, 
завод минеральных вод, из меся
ца в месяц не выполняющие про
изводственных планов, принося
щие огромный ущерб государ
ству.

Почему так происходит? Что 
мешает этим коллективам хоро
шо трудиться? Из доклада по
нять трудно. Асабин просто 
констатировал достижения и недо
статки отдельных промышленных 
предприятий. Чувствовалось, что 
работники райкома комсомола не 
бывают там.

В руководстве социалистиче
ским соревнованием попрежнему 
допускаются формализм, казен
щина. На второй дистанции пути 
молодежная бригада Туринцева 
три месяца удерживала первен
ство. Заинтересовались ли работ
ники райкома комсомола, попы
тались ли обобщить опыт путей
цев? Нет. Они сидели и ждали, 
когда комитет удосужится пред
ставить бригаду к награждению.

В Кагановичском районе почти 
хуже всех других районов города
распространена замечательная
инициатива комсомольцев Урал
машзавода. Она до сих пор не 
нашла поддержки. Хотя славному 
почину Уралмашзавода посвяща
лись многочисленные заседания, 
собрания, где принимались обра
щения, призывы, дальше разгово
ров дело не пошло.

Райком ВЛКСМ слишком да
лек от производственной деятель
ности молодых рабочих, от их 
учебы. Он еще не перестроился в 
свете требований июльского Пле
нума ЦК КПСС и IV Пленума 
ЦК ВЛКСМ.

а

На конференцию 
приветствовать де
легатов 
пионеры.

пришли 
Юные

друзья высказыва-
ли свои 
претензии 
мольцам. 
верили о

просьбы, 
комсо- 

Они го
том, что

ждут пионерских 
вожатых с произ
водства, но не 
таких, которые бы
после первой

Не ваши ли это знакомые?

встречи говорили: 
«До свиданья», и 
больше не показы
вались на глаза. 
И, наверное, стыд
но было слушать
справедливые упреки делегатам 
из паровозного депо. Это они 
неоднократно обещали учащимся 
третьей железнодорожной школы 
послать пионерских вожатых, но 
так ничего и не сделали.

В пионерской работе еще мно
го скуки, формализма. Недавно в 
городе проводился праздник пес
ни. Как он был организован в 
Кагановичском районе? Ребятам 
велели до начала праздника 
придти к райкому ВЛКСМ. При
шли они в точно назначенное 
время, а райком закрыт. Два ча
са мерзли пионеры, ожидая ра
ботников райкома. Но никто так 
и не явился. Пришлось одним 
идти во Дворец пионеров. Там 
они спели несколько перен—и ра
зошлись. Конечно, мало проку от 
таких праздников!

Перед школой сейчас стоят
большие задачи: опа должна го
товить кадры не только для ву
зов, но и для того, чтобы уча
щийся, получив среднее образо
вание, смог хорошо работать на 
производстве. С этой целью вве
дено политехническое обучение. 
Однако не во всех школах рай
она оборудованы мастерские' и 
рабочие комнаты, часто не хвата
ет инструментов. Плохо помогают 
школам шефствующие организа
ции.

Партия доверила комсомольцам 
большое и ответственное дело — 
воспитывать юных ленинцев. Это 
доверие нужно оправдывать с 
честью.

Много безобразий творится в 
молодежных общежитиях. Зайди
те в воскресенье в общежитие па
ровозного депо Пассажирская II 
участка Дорстроя и другие. Чем 
занимается молодежь? Играет в 
карты, пьянствует, танцует так,

что пыль столбом 
день получки в

стоит. А в 
девятом от

делении милиции то и дело раз
даются звонки — просят придти 
в общежития и успокоить разгу
лявшуюся молодежь.

Известно, скука—плохой спут
ник жизни. Когда нечем заняться 
в свободное время, тогда и по
являются карты, бутылка водки. 
А ведь не секрет, что в молодеж
ных общежитиях Кагановичского 
района царит запустение. Работ
ники райкома ВЛКСМ, секретари 
Асабин и Гирин не бывают в об
щежитиях и не знают, какая про
водится там воспитательная ра
бота. А ее-то и нет.

В районе все еще примиренче
ски относятся к хулиганам, нару
шителям общественного порядка. 
Комсомольские штабы работают 
плохо, на улицах не видно комсо
мольских патрулей. Крайне 
странную позицию занимает и 
райком ВЛКСМ. Он ограничи
вается лишь общими указаниями, 
распоряжениями, а конкретных 
мер не принимает. Не удивитель
но поэтому, когда в президиум 
конференции была подана запи
ска с просьбой рассказать деле
гатам, как райком занимается 
наведением порядка, Асабин вы
нужден был признать, что, кроме 
организации трех штабов, ничего 
не сделано.

Комсомольцы, вся 
Кагановичского района 
объявить беспощадную

молодежь 
должны 

борьбу
со всем тем, что нарушает об
щественный порядок, что мешает 
спокойно жить и трудиться. Эту 
борьбу призван возглавить рай
онный комитет ВЛКСМ. Пусть 
земля горит под ногами хулига
нов!

В. БАХМУТОВА.
Свердловск.

27 октября — 100 лет со дня рождения И. В. Мичурина

В городе, где творил
ВЕЛИНИЙ ПРЕОБРАЗОВАТЕЛЬ ПРИРОДЫ

Сад-уникум
Стоит осень. Золотится листва, 
невысокое вишневое дерево

все усыпано сочными ягодами. В 
саду, где мы находимся, есть ве- 

| щи и более удивительные. Что 
же касается вишни, то это зна
менитая Плодородная Мичурина,
созревающая 
когда других 
мине.

Мы в саду,

в конце августа, 
вишен нет и в по-

расположенном на
западной окраине города Мичу
ринска, где вьется речушка Лес
ной Воронеж. И. В. Мичурин на-
чал закладывать его в 1898 го-
ду. Вернее, сюда он перенес свой 
сад из Турмасова, что километрах 
в семи вверх по речке. Жирный 
турмасовский чернозем изнежи-
вал сеянцы, и,
этом, Мичурин

убедившись 
перетащил

евоих плечах деревья сюда,

в 
на 

где
тогда был пустырь, засыпанный 
слоем песка. И как из семечка 
вырастает могучее дерево, так и 
отсюда разрослось все то, что на
зывается великим мичуринским 
наследием.

Тогда сад занимал всего лишь

гектара четыре. Великий ученый । пестика цветка
обрабатывал его ценой 
ных усилий и лишений.

Значительная часть
что мы видим,— это

невероят-

деревьев, 
маточные

Осенью получили 
не отличались от 
рийской груши.

«уссурийки». 
плоды. Но они

плодов 
Однако

Владимирович не отступил.

уссу- 
Иван

Он

Этот заголовок 
на газетной витри-
не привлекает
всех, кто проходит
через 

улиц 
им.

перекресток
8 Марта и 

Малышева.
Здесь вывешен са- I 
тирический листок е

вывешен са-

к о м с о мольского 
штаба Ленинского 
района по борьбе 
с хулиганством.
Около 
негде 
упасть:

витрины 
яблоку

так
го желающих

мно- 
по-

смотреть ее. Хле- £ 
сткие стихи и мет- € 
кие карикатуры с 

высмеивают и лю- 4 
бителей спиртного, ' 

драчунов, и хулиганов. । 
Через два дня после ком

сомольского собрания о пове
дении молодежи студент I 

пятого курса консерватории 
Э. Федоров,

«Устав на лекциях от 
классики, । 

И стильный галстук
> повязав,

Он в рестораны слушать ।
джазики 1

Бросается стремглав». ।
Этому стиляге посвящена \ 

первая карикатура. А затем $ 
развертывается галерея: сем- г
надцатилетний жестянщик
из артели «Ударник» Г. Аф
риканов, монтер-электрик с
завода 
ленков, 
школы 
другие, 
этике

«Пластмасс» К. Фи- 
ученик 7 класса «а» 
№ 3 В. Корняков и 
которые забыли об

советского
человека и мешают 
дыхать, нарушают

молодого 
нам от

правила
поведения в общественных 
местах. Все они попали под 
меткий огонь сатиры, на суд 
общественного мнения.

В толпе слышны только 
взрывы смеха да возгласы:

— Здорово!
— Давно надо было пропе

сочить!
Хороший пример подал 

комсомольский штаб Ленин
ского райкома ВЛКСМ. Одно 
дело, когда члены рейда за
держат хулигана, дебошира 
и сообщат о нем на место 
работы или учебы, но совсем 
другое, когда о них будет 
знать весь город. Обществен-
ное мнение это поенль-
нее любого штрафа и адми
нистративного взыскания. Вот 
поэтому комсомольский штаб 
и решил создать две редкол
легии по выпуску сатириче
ских листков и два раза в 
неделю знакомить горожан с 
результатами комсомольских 
рейдов.

Примерно такова же история 
почти каждого маточного дерева 
в этом саду. А Мичурин создал 
за свою жизнь свыше трехсот но
вых сортов плодов и ягод... 
Сколько труда, усилий, терпения 
и напряженной работы мысли!

РАЙКОМ и стройка
IV пленум Свердловского обко

ма ВЛКСМ, проходивший 7 ян
варя, объявил ударными ком
сомольскими семнадцать строек 
заводов сборного железобетона. 
Пленум решил направить на эти 
стройки 6 620 комсомольцев-доб
ровольцев.

В Свердловске ударными объ
явлены семь предприятий, в том 
числе строительство завода гип
совых изделий в Орджоникидзев- 
ском районе. Вести его было 
поручено УНР № 753 треста 
Свердловскпромстрой.

В январе на строительство за
вода гипсовых изделий пришли 
юноши и девушки с комсомоль
скими путевками.

Вот тут-то и нужно было коми
тету ВЛКСМ УНР № 753 и 
Орджоникидзевскому райкому 
ВЛКСМ все слова об ответствен
ности за судьбу стройки переве
сти на конкретные дела.

Но получилось далеко не так. 
С первых дней на стройке испы
тывали острый недостаток кирпи
ча, цемента и других материалов. 
Бригады были загружены рабо
той только полдня. У многих ком
сомольцев в конце концов охла
дел пыл. Ведь они шли сюда по 
призыву комсомола, думали здесь 
самоотверженно трудиться, чтобы 
своими руками построить завод 
гипсовых изделий. Сидеть сложа 
руки они не могли, а на все их 
требования отвечали равноду
шием. Поэтому многие из первых 
комсомольцев были по их прось
бе переведены на другие участки 
треста.

Сейчас здесь трудится всего 
лишь шесть комсомольцев. Стоит 
ли думать о комсомольских 
бригадах, контрольных постах, 
шумных комсомольских собрани
ях, которые не проводились с 
момента организации строитель
ства? Здесь даже нет своей 
комсомольской организации и

нет комсомольского группорга.
— Стройка наша только назы

вается комсомольской, а вот ком
сомольцев на ней не видно, — 
говорят рабочие.

На вопрос «Бывают ли здесь 
работники Орджоникидзевского 
райкома и горкома ВЛКСМ?, 
мастер комсомолец Ю. Федунов 
ответил:

— Иногда заходит сюда сек
ретарь комитета ВЛКСМ УНР 
№ 753 тов. Кириллов, да из гор
кома ВЛКСМ раза два приезжа
ли, а вот из райкома никто за 
все лето ни разу не был.

Даже и сейчас в райкоме не 
знают срока завершения строи
тельства. Не знают и нужд строй
ки: не знают, что нет железобе
тонных конструкций, нет стояков 
для лесов, материала для крыши. 
А ведь в конце этого года завод 
должен быть закончен и сдан под 
монтаж. Уже завозится некото
рое оборудование, а незакончен
ных строительных работ еще 
очень много.

Работники райкома комсомола 
решили, что их шефство над 
стройкой можно свести к одно
му—вручить путевки, направить 
туда людей. А кто же побес
покоится дальше о комсомоль
цах? Ведь управляющий трестом 
тов. Лерман до сих пор не поза
ботился о выплате единовремен
ных пособий комсомольцам, не 
пытается улучшить их бытовые 
условия. И если б райком ВЛКСМ 
хоть немного тревожился о судь
бе своих посланцев, он бы этого 
не допустил.

Хочется задать вопрос Орджо
никидзевскому райкому ВЛКСМ: 
когда же строительство завода 
гипсовых изделий станет настоя
щей комсомольской стройкой? 
Пока что об этом говорит лишь 
вывеска, прибитая у входа на 
строительную площадку.

Н. ВЛАСОВА.

Ниво-Тагильский металлургический завод. Отгрузка готовой продукции ■ 
рельсобалочном цехе. Снимок А. Грахова.

Письмо из редакции

Не будьте
Дорогой Вениамин Аникин!
Письмо твое мы получили, но 

ответить на него своевременно 
не смогли: письмо было послано 
на расследование в Пышминский 
райком комсомола, а ответ мы 
получили только что.

Позволю себе несколько на
помнить содержание твоего пись
ма. Ты рассказывал в нем, что 
плохо у вас в Пышме обстоят 
дела со спортом: не проводится 
никаких состязаний, футбольные 
игры на кубок района почти 
всегда срываются, а районный 
комитет по физкультуре и спорту 
не ведет никакой работы. Да и о 
какой работе может идти речь, 
если никто в районе не знает, 
кто же председатель комитета: 
одни говорят Некрасов, другие — 
Шахов, третьи — Павлов, — по
пробуй разберись в этой чехарде 
фамилий, отыщи виновного.

Но это только один вопрос, 
поднятый в твоем письме. И при
том вопрос, которому ты уде
ляешь самое незначительное вни
мание — всего несколько строк. 
Главное же, чему ты посвящаешь 
свое письмо,— это материальные 
нужды футбольной команды 
станции Ощепково, в которой ты 
играешь. Потрепанные бутсы, да 
и то подобранные не по разме
рам, разноцветные гетры, обвет
шавшие футболки с эмблемой 
«Искры», хотя все вы — члены 
спортобщества «Буревестник», —• 
вот чему посвящена большая 
часть твоего письма.

«В ответ на нашу просьбу ку
пить новую форму, — рассказы
ваешь ты далее, — председатель 
районного комитета по физкуль
туре и спорту сказал:

— Средств нет. Подшейте, 
покрасьте... Вы заинтересованы в 
этом...»

Но ты пишешь, что нет интере
са ремонтировать: мало, ветхо, 
дряхло.

Что можно сказать о твоем 
письме? Если коснуться первого 
вопроса, то, как говорится, про
тив фактов не пойдешь. Письмо 
обсуждалось на бюро вашего 
райкома комсомола, и факты эти 
полностью подтвердились. Дейст
вительно, Пышминский комитет 
физкультуры и спорта не вел 
почти никакой работы. Его пред
седатель И. Некрасов, пользуясь 
бесконтрольностью со стороны 
исполкома райсовета и областно
го комитета физкультуры и спор
та, совершенно отстранился от 
работы. В течение целого года не 
было проведено ни одного засе
дания комитета. Не создано и 
судейской коллегии. Судьи, как 
правило, назначались по воле Не
красова. Не случайно поэтому 
при расследовании твоего письма

иждивенцами в спорте
райком вскрыл немало фактов 
очковтирательства и других под
тасовок. Надо сказать, сигнал 
твой был очень своевременным. 
По просьбе райкома комсомола 
вопрос о работе Некрасова был 
рассмотрен райкомом партии. 
Сейчас Некрасов от работы осво
божден. Думается, что новый 
председатель не повторит оши
бок Некрасова, и спортивная 
жизнь забьет, наконец, ключом.

Что же касается второго и ос
новного, на твой взгляд, вопро
са, поднятого в письме, то имен
но о нем и хочется поговорить.

Все игроки вашей команды 
возмущены тем, что должны до
вольствоваться старой, истрепан
ной формой, а обеспечить новой 
их, мол, не думает никто. Вас 
никак не удовлетворяет ссылка 
Некрасова на то, что нет средств. 
Ссылка эта вам кажется, по 
меньшей мере, отговоркой.

На развитие физкультуры и 
спорта государство средств не 
жалеет. И на форму для вашей 
футбольной команды деньги, ко
нечно, нашлись бы. Но давай по
пробуем ответить на вопрос: 
а целесообразны ли будут такие 
затраты? Нам думается, для при
обретения спортивной формы 
деньги найдутся у каждого из 
вас — ведь стоит она совсем не 
дорого. Изготовить эмблемы — 
тоже пара пустяков. Попросите 
девушек из вашего общества, и 
они вышьют самые красивые зна
ки различия. А приобрести за 
свой счет, сделать своими руками 
и поменьше надеяться на кого- 
то — это куда лучше, куда про
ще и в то же время почетнее. 
Да, почетнее! Ты, наверное, чи
тал в «Комсомольской правде» 
статью «Чему можно поучиться 
у чехословацких друзей»? Если 
читал, то, конечно, знаешь, как 
гордится молодежь этой «страны 
спорта» тем именно, что физ
культурники здесь делают все 
своими руками, приобретают за 
счет своих сбережений, а государ
ственные средства экономят, бе
режливо и расчетливо — так, 
как это делают настоящие хо
зяева.

Скрывать нечего: у нас не каж
дый спортсмен может похва
статься тем, что стало уже са
мым обыденным у спортсменов 
Чехословакии. Кое-кто у нас еще 
не отвык от иждивенчества и вся
кий раз, как только речь захо
дит о материальной базе, по на
добности и без надобности норо
вит заглянуть в государственный 
карман. И, как ты уже, наверное, 
чувствуешь сам, в положении та
ких иждивенцев оказались и вы.

Ты можешь удивиться: стоило 
ли заводить весь этот разговор,

деревья, положившие начало зна
менитым мичуринским сортам, 
ныне распространенным на тыся
чах гектарах. Каждое дерево яв
ляется родоначальником сорта,
результат больших 
поисков, временных 
ромного терпения.
мер, история одного

творческих 
неудач и ог- 
Вот, напри- 
из деревьев.

На нем крупные груши.
Иван Владимирович решил про

двинуть на север, в условия 
средних районов страны, тепло
любивую итальянскую грушу Бе- 
ре-рояль. Но как это сделать, ес
ли «итальянка» не выдерживает 
холода? И он применил свой, те
перь всемирно известный метод 
отдаленной гибридизации. Мичу
рин посадил не боящуюся моро
зов дикую уссурийскую грушу.

Через три года она впервые за
цвела. Ее ученый и выбрал ма
терью будущего сорта, перенеся 
пыльцу Бере-рояль на рыльце

уже тогда пришел к выводу, что
чем дальше отстоят между собой 
пары скрещиваемых растений по 
месту их родины и условиям их 
среды, тем легче приспосабли
ваются к условиям среды в но
вой местности гибридные сеянцы.

Семена плодов-гибридов высея
ли на грядку. Из вышедших 
сеянцев ученый отобрал пять луч
ших, окружив их заботливым ухо
дом. Через семь лет два сеянца 
принесли мелкие плоды. Эти де
ревца выкинули. Третье и четвер
тое тоже не порадовали. И толь
ко пятое оказалось тем, что ждал 
от него экспериментатор. Полу
чился новый сорт Бере зимняя 
Мичурина со вкусными круп
ными плодами, поздно созреваю
щими. Он соединил в себе высо
кие вкусовые качества «итальян
ки» и морозоустойчивость «уссу
рийки». Но терпеливо ждать, на
блюдать, трудиться нужно было 
15 лет.

В 
шой

Исторический 
домик

глубине сада стоит неболь- 
кирпичный домик, где почти

40 лет жил и работал со своими 
ближайшими сотрудниками Иван 
Владимирович. Здесь, в крохот
ной спальне, он и умер.

В доме все так, как было при 
жизни великого ученого. Вот его 
рабочая комната. Письменный 
стол, книги. Над столом портрет 
Ленина. У стены с окнами в 
сад — токарный станок, слесар
ный инструмент. Иван Владими
рович в часы отдыха любил за
ниматься токарным и слесарным
делами, которыми он владел в
совершенстве, так же, как и ма
стерски рисовал и фотографиро
вал. У другой стены — шкаф со 
множеством ящичков. Здесь хра
нились семена плодовых деревь
ев. На шкафу вырезана надпись: 
«Большому мастеру новых видов 
растении И. В. Мичурину. М. Ка
линин»... Всесоюзный староста 
дважды был гостем у великого 
ученого, переписывался с ним.

На обстановке рабочего каби
нета лежит печать труда. Обра
щает внимание обилие часов, — 
их несколько — самого различ
ного устройства. Иван Владими
рович был и часовщиком. Не по
лучая в условиях царской России 
никакой помощи, он вынужден 
был чинить часы.

Об этих тяжелых годах жизни 
Мичурина, о его жизни и радост
ном творческом труде в годы со
ветской власти рассказывает 
Александра Семеновна Тихоно
ва — родственница И. В. Мичу
рина и его ближайшая помощни
ца. Пришла она к нему работать 
шестнадцатилетней девочкой и до 
конца жизни великого преобра
зователя природы была с ним. 
По поручению своего учителя 
Александра Семеновна почти три 
года пробыла в дальневосточной 
тайге, выискивая для опытов раз
личные виды плодовых деревьев 
и растений.

В Мичуринске
В пашей стране трудно кого- 

либо поразить тем, что маленький 
городок за годы пятилеток пре
вратился в крупный индустри
альный и культурный центр. Та
ких примеров сотни.

Огромные перемены произошли 
и в бывшем Козлове, входившем 
в Тамбовскую губернию. Город

Мичуринск стал одним из самых 
крупных центров в области агро
биологии не только в СССР, но и 
во всем мире. Здесь созданы Цен
тральная генетическая лаборато
рия, научно-исследовательский ин
ститут плодоводства, носящие 
имя Мичурина. Каждый из них 
имеет сотни гектаров опытных 
садов, ягодников, виноградников, 
питомников, где эксперименти
руют научные работники, продол
жающие дело своего великого 
учителя. В городе созданы плодо
овощные институт и техникум, 
выпустившие тысячи специали
стов.

Такую материальную базу Ми
чурину для его бессмертных ис
следований создала советская 
власть. Сам колхозный и совхоз
ный строй, тысячи новаторов, 
поднятых этим строем, явились 
основой, на которой только и мог
ла появиться революционная ми
чуринская биология, являющая 
собой подлинное единство науки 
и практики.

Ученики Мичурина после смер
ти учителя, пользуясь его мето
дами, вывели свыше сотни новых 
форм плодовых деревьев и ягод
ников. Это — И. С. Горшков, 
П. Н. Яковлев, С. Ф. Черненко, 
А. С. Тихонова и многие другие. 
Отсюда во все концы страны они 
направили миллионы саженцев и 
черенков мичуринских сортов

плодовых деревьев, ягодных ку
старников, чубуков виноградной 
лозы и т. д. Мичуринские сады 
появились на Урале, в Сибири, в 
северных районах страны, где 
раньше о садоводстве и не по
мышляли. Виноград, например, 
стали культивировать садоводы 
центральных областей страны.

Научно-исследовательские цент
ры в Мичуринске ведут не только 
работу по выведению новых 
форм и продвижению южных сор
тов на север. Здесь дальнейшее 
развитие получает теоретическое 
наследие великого преобразовате
ля природы, комплексно разраба
тываются практические вопросы 
плодоводства. Ставятся сотни 
опытов.

...Доктор сельскохозяйственных 
наук, лауреат Сталйнской премии 
Н. Д. Спиваковский рассказывает 
о результатах применения мече
ных атомов при исследовании ди
намики питания растений корня
ми. Выяснилась интересная вещь. 
Если, например, внести радиоак
тивный фосфор, хотя бы только 
под один из тысяч корешков од
нолетнего растения, например 
ржи, то атомы фосфора можно 
обнаружить в любой части ра
стения. Не то у многолетних, до
пустим, яблони. При внесении 
радиоактивного фосфора только 
под одну прядь корня яблони, ме
ченые атомы обнаруживаются 
лишь в одном суку кроны, кото-

рый только и «обслуживает» дан
ная прядь корней. Этот факт 
представляет огромный теоретиче
ский и практический интерес.

...В саду научно-исследователь
ского института плодоводства 
есть участок в несколько гекта
ров. Поражает на участке с пер
вого взгляда то, что ряды яблонь 
резко отличаются по размерам. 
Вот крайний ряд — деревья с 
сильно развитыми кронами усы
паны крупными плодами. В сле
дующем ряду, наоборот, яблони 
чахлые, плохо развившиеся.

— Видите, — говорит молодой 
ученый Сергей Николаевич Сте
панов, •— на одном подвое при
виты два разных сорта, и вот ре
зультаты. Привитый Пепин-шаф
ран растет замечательно, а Гру
шовка московская очень плохо. 
Это результат влияния подвоя. 
Мы сейчас уже, — продолжает 
он, — разработали, какие подвои 
к тем или иным сортам нуж
но применять в различных обла
стях Российской Федерации.

Опытов в Мичуринске прово
дится много. И не только здесь, 
но и во всех концах советской 
земли. Тысячи последователей ве
ликого ученого поддерживают 
тесную связь с научно-исследова
тельскими учреждениями города 
Мичурина.

И. АРТЕМОВ.
г. Мичуринск,
Тамбовская область.

если речь шла всего лишь о не« 
скольких сотнях на форму?

Конечно, сами по себе эти 
деньги погоды не сделают: ста
диона на них не построишь, спор
тивного зала не откроешь. Но 
ведь известно, что большие сум
мы, достаточные для строитель
ства крупных сооружений, скла
дываются из мелких сбережений, 
А собрать такие суммы сможете 
только вы, хозяева спортивных 
организаций.

Расскажу тебе один случай, 
кстати, из жизни тоже футболи
стов. Как-то, еще в начале этого 
лета, спортсмены Уралхиммашза- 
вода стали жаловаться на засе
дании городской футбольной 
секции, что они мечтают прове
сти первенство завода по фут
болу, но никак не могут поло
жить начало: не дают им формы. 
И тогда поднялись представители 
Уралмашзавода. Вот что они рас
сказали.

Подобных жалоб на Урал
маше никто не слышит вот уже в 
течение пяти лет, хотя футболи
стов на заводе много: в каждом 
цехе своя футбольная команда, 
да часто еще не одна. В чем 
же дело? Все объясняется очень 
просто. Уралмащевские спортсме
ны рассудили, что приобрести 
форму может каждый физкуль
турник. И не только, поговорили 
об этом, но и решили: отныне 
на спортивную форму не расходо
вать ни рубля государственных 
денег. Потом перестали тратить 
деньги и на простейший спортив
ный инвентарь. Спроси сейчас у 
лыжников завода, чьи у них лы
жи, или у хоккеистов и городош
ников — чьи у них клюшки и 
биты, они с гордостью ответят: 
свои! А о форме нет и речи — 
на свои собственные сбережения 
покупали ее все спортсмены.

По рублю экономились средст
ва, а глядишь — выросли они в 
очень солидную цифру — до 
10 тысяч рублей в год! И на эти 
деньги авангардовцы заново 
оборудуют спортивные залы, при
обретают ценный, но дорогостоя
щий инвентарь. Вот к чему при
вел отказ от иждивенчества!

А ведь целесообразно исполь
зовать сэкономленные' средства 
могли бы и вы: чего скрывать, 
очень беден ваш район спортив
ными сооружениями, нет у вас 
еще и хорошего спортивного ин
вентаря.

Думается, что это письмо за
ставит и тебя, Вениамин, и твоих 
товарищей серьезно пересмотреть 
свою позицию, которая сводится 
к одному только положению: для 
нас бы припасли—мы бы сде
лали. Хотелось бы, чтобы, прочи
тав его, задумались и другие 
спортсмены. Давайте покончим с 
иждивенчеством, давайте будем 
настоящими хозяевами.

С комсомольским приветом!
По поручению редакции

А. ПУД В АЛЬ.

По следам 
наших выступлений 

«Нам необходимо сообщение с 
городом», — писали молодые 
строители Свердловского завода 
железобетонных изделий в нашей 
газете 2 сентября. Но руководи
телей первой автотранспортной 
конторы Облавтотреста не трону
ла горячая просьба коллектива. 
Начальник конторы Лахт на Запрос 
редакции о принятых мерах по
слал бюрократическую отписку, 
где сообщал, что «организовать 
автобусное сообщение между
центром города и заводом желе
зобетонных изделий в данное
время контора не может до по
лучения пополнения автобусов, 
которое ожидается в декабре».

А чтобы в редакции не перепу
тали, через несколько дней при
слал еще один экземпляр этого 
ответа. Но ведь на обещаниях 
далеко не уедешь, И когда руко
водителям Облавтотреста все-та- 
ки доказали, что не в декабре, а 
сейчас, каждый день, нужно 
строителям сообщение с городом, 
то и автобус нашелся. К чему, 
было тянуть эту бюрократичеч 
скую волокиту?



В нынешнем году на судне «Обь» 
в Антарктику отправляется ком
плексная экспедиция Академии 
наук СССР.

В оснащении ее участвуют и 
уральцы. Свердловский завод гид- 
рометприборог изготовляет боль
шую партию радиозондов. Они 
снабжены радиопереда т ч и к а м и 
улучшенной конструкции. Установ
лены новые, более мощные радио
лампы. Выпуск в атмосферу радио
зондов с передатчиками с улучшен
ной конструкцией позволит полу
чить данные с более высоких слоев 
атмосферы и обеспечить лучший 
прием сигналив.

Большую партию таких же радио
зондов завод готовит для полярни
ков станции «Северный полюс-4».

На снимке: контролер цеха по
верки радиозондов комсомолка Та
мара Карасева поверяет передат
чики дл₽ радиозонда.

Снимок А. Грахова.

ОТКРЫТА НОВАЯ 
СПОРТИВНАЯ 
ПЛОЩАДКА

В прошлое воскресенье студен
ты Свердловского медицинского 
института торжественно от
праздновали открытие спортив
ной площадки, которую они 
построили своими силами. В 10 
часов утра на новой площадке 
начался спортивный праздник. 
После парада состоялись состя
зания по различным видам спор
та. Первенство по волейболу 
среди женских команд заняли 
пятикурсницы, среди мужских —, 
студенты шестого курса. Инте
ресно прошли соревнования по 
толканию ядра, прыжкам в дли
ну и другим видам спорта.

П. КРАВЧЕНКО, 
И. ЛЕВИН.

Спасибо
за хорошую работу!
(Обзор писем читателей)

Большую радость приносит че
ловеку самоотверженный, вдохно
венный труд. И когда есть такая
радость, всегда хочется поделить
ся ею с друзьями, которые смогут 
понять и разделить это чувство.

Уже давно приступили к заня
тиям учащиеся техникумов и 
студенты вузов, в горячую пору 
уборки оказавшие большую по
мощь труженикам колхозных по
лей. А в редакцию продолжают 
приходить письма, авторы кото
рых рассказывают о своих дости
жениях по работе в колхозе, де
лятся впечатлениями, воспомина
ниями о том, чем обогатил их 
совместный труд.

«Ровно месяц проработала на
ша группа в колхозе им. Куйбы
шева, Буткинского района, — пи
шет секретарь группового бюро 
Свердловского горного института 
В. Сапожников. — За это время 
мы очень многое сделали. Помог
ли колхозу убрать, обмолотить и 
перевезти зерно на склады, сда
ли госпоставки, заскирдовали со
лому, построили овощехранилище. 
Благодаря нашей помощи кол

хоз один из первых в районе уб
рал урожай зерна и картофеля и 
полностью рассчитался с госу
дарством. Домой вернулись бод
рыми и полными сил».

Там, в колхозах и совхозах, го
рожане вели себя по-хозяйски.

ПРОИШИ ПРОТИВНИКОВ 
МЕЖДУНАРОДНОГО 
СОТРУДНИЧЕСТВА

В конце октября в Женеве от
кроется Совещание министров 
иностранных дел СССР, США, 
Англии и Франции. В соответ
ствии с директивами глав прави
тельств четырех держав участни
кам этого совещания предстоит 
рассмотреть важнейшие междуна
родные проблемы и принять по 
ним согласованные решения, на
правленные на упрочение мира. 
Таких решений, проникнутых ду
хом согласия, ждут народы всех 
стран.

Однако, как явствует из со
общений иностранной печати, в 
зарубежных странах представите
ли некоторых наиболее реак
ционных кругов предпринимают 
меры, направленные на то, чтобы 
отравить международную атмо
сферу и помешать успешной рабо
те предстоящего Женевского со
вещания министров иностранных 
дел четырех держав. Об этом 
свидетельствуют многочисленные 
факты.

Недавно в Париже состоялось 
трехдневное совещание военных 
министров и видных военных дея
телей стран, входящих в так на
зываемую НАТО (организация 
Северо-атлантического союза). На 
этом совещании внимание атлан
тических генералов было сосредо
точено на усилении военных при
готовлений, что признал пред
ставитель штаба НАТО.

Этой же цели служит проводи
мая западными державами поли
тика сколачивания агрессивных 
военных блоков. Под нажимом 
извне несколько дней назад пра
вительство Ирана приняло реше
ние примкнуть к военному союзу, 
известному под названием Багдад
ского пакта. Присоединение Ира
на к этому военному блоку, как 
указывается в заявлении Совет
ского правительства правитель
ству Ирана, «находится в проти
воречии с добрососедскими отно
шениями Ирана с Советским 
Союзом».

Не способствуют ослаблению 
международной напряженности и 
некоторые публичные выступления 
видных зарубежных деятелей. К 
числу таких выступлений относит
ся речь государственного секре
таря США Даллеса, произнесен
ная им 9 октября на съезде реак
ционной организации «Американ- 
сий легион». В этой речи, по со
общению газеты «Нью-Йорк 
тайме», была изложена програм
ма США к предстоящему Сове
щанию министров иностранных 
дел в Женеве. Однако эта про
грамма, судя по речи Даллеса, 
противоречит «духу Женевы», т. е. 
духу взаимного доверия и со

Учащиеся Свердловского техни
кума совторговли, например, раз
бившись на звенья и бригады, ор
ганизовали соревнование на убор
ке овощей в Свердловском ово- 
щесовхозе. Лучшим из них вру
чался переходящий вымпел. Об 
этом рассказал в своем письме 
член комитета ВЛКСМ технику
ма Н. Хлыстов.

Авторы многих писем немного
словны. Коротко, по-деловому 
они сообщают о результатах сво
его труда. «Студенты первого и 
второго курсов зоотехнического 
факультета Свердловского сель
скохозяйственного института за 
небольшой срок убрали в колхо
зе им. Буденного, Белоярского 
района, 75 гектаров картофеля»,— 
пишет читатель Кривоноженков. 
Хорошо потрудились в колхозе 
имени Ленина, Слободо-Турин
ского района, студенты четверто
го курса Свердловского медицин
ского института. Они выработа
ли 1900 трудодней. Об этом со
общил в редакцию читатель 
Хромцов. И таких писем много.

Высокие моральные качества 
воспитывает в людях дружная 
совместная работа. Об этом очень 
хорошо сказано в письме секре

трудничества между странами. 
Стремясь посеять недоверие к 
миролюбивой политике Советского 
Союза, Даллес заявил, что эта 
политика будто бы представляет 
собой «просто маневр». Вместе с 
тем он призывал к такому «меж
дународному сотрудничеству», ко
торое направлено к осуществле
нию политики военных блоков.

Противоречит «духу Женевы» и 
положение, сложившееся в под
комитете комиссии ООН по раз
оружению. Известно, что подкоми
тет не добился прогресса в своей 
деятельности только потому, что 
американский делегат Стассен по 
существу стал на путь отказа от 
принятия решения по тем вопро
сам, по которым точки зрения 
западных держав и Советского 
Союза значительно сблизились, а 
в ряде случаев даже совпадают. 
Это привело к тому, что подко
митет прервал свои заседания.

Происки противников между
народного сотрудничества нахо
дят свое выражение и в осуще
ствлении планов вооружения За
падной Германии. Корреспондент 
газеты «Нью-Йорк тайме» Хэнд
лер сообщает, что Западная Гер
мания в скором времени получит 
«американскую субсидию в 10—15 
миллиардов марок на закупку в 
США тяжелого вооружения».

Народы всех стран пристально 
следят за происками противников 
международного сотрудничества. 
Народы требуют пресечения этих 
происков и укрепления «духа 
Женевы».

НАРОДЫ НЕ ДОПУСТЯТ 
ВОЗОБНОВЛЕНИЯ 

«ХОЛОДНОЙ ВОЙНЫ»
С 12 по 13 октября в Вене 

проходила сессия Бюро Всемир
ного Совета Мира. Она обсудила 
важнейшие международные во
просы и указала средства, кото
рые должны применить народы в 
борьбе за мир для того, чтобы 
укрепить «дух Женевы» и спо
собствовать успеху предстоящего 
в Женеве Совещания министров 
иностранных дел четырех великих 
держав.

Особое внимание сессия удели
ла вопросам разоружения и рас
ширения международных связей. 
Вместе с тем сессия единогласно 
высказалась против попыток 
определенных кругов накануне 
Совещания в Женеве создать ат
мосферу недоверия в международ
ных отношениях.

Выражая волю народов, участ
ники заседания Бюро Всемирного 
Совета Мира приняли обращение 
к мировому общественному мне
нию, в котором говорится: «Наро
ды не допустят возвращения «хо
лодной войны». Они требуют но
вых шагов к международному со
трудничеству. Они требуют отказа

таря парткома Уральского поли
техникума тов. Дубова. По его 
словам, работа в колхозе помогла 
проявить такие замечательные 
черты характера, как упорство, 
выносливость, терпение и, самое 
главное, честное отношение к 
труду. Именно поэтому с чувст
вом большого удовлетворения 
отзываются о помощи колхозам 
не только сами студенты и уча
щиеся, но и колхозники, работ
ники МТС и райкомов комсомо
ла тех районов, где потрудились 
посланцы города. Такие письма 
мы получили от председателя 
колхоза имени Ленина, Слободо- 
Туринского района, тов. Проскур- 
ннна, инструктора райкома по 
Зайковской зоне МТС тов. Се
мянникова, весовщика колхоза 
имени Молотова, Белоярского 
района, тов. Боярских и других.

Студенты показали себя не 
только активными тружениками, 
но и способными организаторами. 
Их помощь колхозу не ограничи
валась работой на поле. Об этом 
пишут в редакцию секретарь 
Пышминского райкома комсомо
ла тов. Воробьев и заведующая 
клубом колхоза им. Халтурина, 
Пышминского района, тов. Седя- 

от политики военных блоков, они 
желают, чтобы политика перегово
ров, предпринятых сейчас, бы
ла распространена на все районы 
земного шара, которые испыты
вают на себе политику принуж
дения и «холодной войны». Все
мирный Совет Мира призвал каж
дого человека, каждый народ 
действовать так, чтобы во всех 
странах, на всех континентах 
восторжествовал «дух Женевы».

Народы встретили призыв Все
мирного Совета Мира с глубоким 
удовлетворением. На днях более 
ста видных американских обще
ственных деятелей обратились с 
открытым письмом к президенту 
США Д. Эйзенхауэру, в котором 
призывают его найти средства 
укрепить «дух Женевы», не дать 
приглушить его.

СССР ПРОДОЛЖАЕТ СВОЮ 
МИРОЛЮБИВУЮ ПОЛИТИКУ
Советский Союз неустанно про

должает борьбу за обеспечение 
всеобщего мира, за укрепление 
дружественных отношений и со
трудничества между государст
вами. Этой цели служит, в част
ности, усиление контактов (свя
зей) между Советским Союзом и 
зарубежными странами.

Обмен сельскохозяйственными 
делегациями между Советским 
Союзом и США, приезд в СССР 
парламентских делегаций Фран
ции, Бельгии, Японии и ряда дру
гих государств, поездки советских 
деятелей за границу — все это 
способствует укреплению дела ми
ра и сотрудничества между на
родами.

Важное значение для этого 
имеет недавняя поездка в СССР 
министра иностранных дел Кана
ды Л. Пирсона. Во время его 
пребывания в СССР происходили 
советско-канадские переговоры, 
которые, как указывается в ком
мюнике (сообщении) об их ито
гах, будут содействовать росту 
хороших отношений между обеи
ми странами.

Высоко расценила мировая 
общественность обмен визитами 
английских и советских военных 
кораблей. Английская газета 
«Санди экспресс» называет этот 
обмен визитами «самым счастли
вым событием» последних дней. 
Указав, что английских моряков 
тепло и дружественно встречали в 
СССР, а советских моряков—в 
Англии, газета пишет: «Это озна
чает, что в отношениях между 
людьми Англии и России нет 
места какому-либо чувству подо
зрительности, наоборот, они про
являют взаимную теплоту и сим
патию». Газета призывает к 
дальнейшему расширению обмена 
дружественными визитами между 
представителями различных слоев 
населения обеих стран.

ева. Авторы обоих писем с боль
шой теплотой отзываются о сту
дентах Уральского политехниче
ского института. Вот что пишет 
о некоторых из них тов. Воробь
ев: «Замечательно работавшие на 
очистке зерна в колхозе имени 
Халтурина Юрий Чжан и Борис 
Петров помогли оборудовать и 
украсить клуб. Студенты выпу
скали стенные газеты, писали 
плакаты, лозунги. В колхозах 
им. Кирова, им. Молотова и дру
гих организовали концерты само
деятельности. Они показали кол
хозной молодежи, как нужно со
четать работу и отдых. Колхоз
ники и работники МТС очень 
благодарны им за помощь».

И почти в каждом письме на
зываются имена тех, кто особен
но отличился на уборке. Похваль
ными листами Зайковского рай
кома ВЛКСМ награждены сту
денты Уральского лесотехниче
ского института В. Артамонов, 
Г. Белов, Е. Петров, Г. Пьянков 
и другие товарищи, работавшие 
грузчиками на машинах. По
хвальные листы Пышминского 
райкома комсомола получили 66

В свердловской средней школе 
№ 32 регулярно проходят занятия 
лыжной секции по скоростному 
бегу и слалому. Юные спортсмены 
серьезно готовятся к зимнему 
сезону. Уже несколько лет они 
занимают в районных соревнова
ниях первые места. Среди учащих
ся есть и чемпионы города. За
нятия в секции ведут тренеры- 
общественники — лучшие лыжники 
школы.

На снимке: ученик 8 класса Олег 
Иванов показывает юным лыж
никам технику ходьбы на лыжах.

Снимок И. Пашкевича.

СЛЕТ ЮНЫХ 
МИЧУРИНЦЕВ

У школьников Артипского райо
на прошел слет юннатов, кото
рый они посвятили столетию со 
дня рождения И. В. Мичурина. 
Ребятам было о чем рассказать 
на слете. Юннаты Афанасовской 
начальной школы на учебном 
участке получили зеленой массы 
кукурузы в пересчете на гектар 
по 1474 центнера. А Петя Щер
баков из Пристанинской школы 
немного меньше — 900 центнеров. 
Хорошие показатели у картофе
леводов Афанасовской школы.

Юннаты Артинской средней 
школы создали хороший питом
ник. Они выращивают в нем са
женцы яблонь, вишен, акации. 
Пионеры 6 класса «б» собирают 
семена яблонь, груш, арбузов, 
акации в свои «мичуринские ко
пилки» и потом передают их 
школе.

Лучшие юннаты были награж
дены на слете грамотами и полу
чили премии.

Л. ЛИСОВ.

студентов Уральского политехни
ческого института. А группа сту
дентов второго курса механиче
ского факультета увезла с собой 
в институт переходящее Красное 
знамя райкома комсомола.

С тем большим возмущением 
наши читатели пишут о тех сту
дентах и учащихся, кто своим 
поведением порочил честь коллек
тива, недостойно, не по-комсо- 
мольски вел себя в колхозах. Ин
структор райкома комсомола по 
зоне Логиновской МТС Белояр
ского района тов. Осипова со
общила в редакцию, что учащие
ся Свердловского мукомольно- 
элеваторного техникума безответ
ственно подошли к работе. «Кол
хозники трудились не жалея сил 
и времени, а учащиеся работали, 
как им вздумается. Были случаи, 
когда девушки уходили с поля в 
2—3 часа дня», — писала она.

Назовем имена тех, кто своим 
отношением к труду вызвал спра
ведливые нарекания колхозников, 
партийных и комсомольских ра
ботников. Это учащаяся Сверд
ловского мукомольно-элеваторно
го техникума Сара Антонова, 
учащиеся группы ЭТ-311 Ураль
ского политехникума Гурова, Ар
хангельская, Ленева, Князева, 
Чистякова, Герасимова, девушки 
из группы Х-269 Уральского по
литехнического института.

Пусть комсомольцы института 
и техникумов осудят поведение 
своих товарищей. Пусть им бу*, 
дет стыдно!

Редактор М. ПИЛИПЕНКО.
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